

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Los escolares de Buñuel aprenden a través de las abuelas el pasado y las tradiciones de su localidad

Se trata de un proyecto educativo en el que los alumnos han tenido que ejercitarse como periodistas, fruto del cual han creado el blog "las abuelas cuentan"

Viernes, 04 de octubre de 2013

El colegio público Santa Ana, de Buñuel, ha desarrollado proyecto educativo que ha permitido a sus cerca de 150 alumnos conocer las vivencias saberes tradicionales de las mujeres mayores de SU localidad.

En la iniciativa han participado veinte abuelas del municipio, nacidas entre los años 1928 y 1950, que a lo largo de una quincena de actividades desarrolladas en el centro han contado a los escolares cómo era la vida del municipio durante su infancia. Además, les han enseñado juegos tradicionales; canciones, poesías y cuentos



Una de las abuelas participantes en el programa enseña hacer bolillos a un niño.

típicos de su época; y cómo hacer papiroflexia, colonias, jabones, bolillos, costura y rosquillas.

Estos conocimientos han sido posteriormente difundidos por los propios estudiantes a través de medios informativos, como el blog "<u>Las abuelas cuentan</u>", simulando la labor desarrollada por los periodistas.

Para ello, previamente se han trabajado en el aula varias unidades didácticas relacionadas con la práctica periodística y se han realizado visitas a distintos medios de comunicación. Los alumnos de 1º y 2º curso han trabajado la actividad radiofónica; los de 3º y 4º, la redacción periodística; y los de 5º y 6º, la televisión. Así, cada sesión ha sido objeto de un programa de radio y de televisión o un artículo periodístico.

El objetivo del programa ha sido doble: por un lado, valorar el trabajo y la aportación de las mujeres de la localidad y, por otro, conocer las

principales técnicas periodísticas relacionadas con la prensa escrita y audiovisual.

De esta forma, la iniciativa ha permitido a los alumnos conocer las diferencias entre su estilo de vida y el de las abuelas, al tiempo que han mejorado sus competencias lingüística (se han realizado entrevistas y redacciones) y digital (se han empleado archivos sonoros, fotografías y vídeos), y las destrezas para la selección y tratamiento de la información.

El proyecto ha involucrado a la apyma, al ayuntamiento y a la asociación de mujeres Armonía de Buñuel, y además ha sido vinculado a otras actividades desarrolladas por el centro escolar, como el plan de formación del profesorado, la semana del libro y animación a la lectura, el concurso de dibujo y relatos breves, el día contra la violencia hacia las mujeres y el festival de Navidad.